

Kindergarten Pfalzen

Unser Jahresschwerpunkt lautet:

Natur – Staunen und Forschen:

Das Kind begegnet der Vielfalt in der Natur mit Achtsamkeit und Wertschätzung

Über das ganze Jahr hinweg haben wir uns gemeinsam mit den Mädchen und Jungen intensiv mit der Natur beschäftigt, haben Experten zu uns eingeladen und in jeder Jahreszeit die Umgebung beobachtet und Veränderungen entdeckt.

Neben der Bildungsarbeit in den einzelnen Gruppen organisierten wir **6 Projektwochen**, in denen das Gruppengefüge aufgehoben wurde und die Kinder abwechselnd verschiedene Themenbereiche erleben konnten. Es gab:

- die Naturwandergruppe
- Experimentengruppe
- Musik- und Tanzgruppe
- Gartengruppe

Zusätzlich **banden wir Eltern mit ein**, zum Beispiel eine Jägerin, eine Kräuterpädagogin oder einen Naturparkangestellten.

Über die Projektfinanzierung der Direktion fand das Projekt „**Lebensraum Hecke**“ statt. Dafür kam ein Experte zu uns, der uns in vier Einheiten die Wichtigkeit der Hecken als Lebensadern in der Landschaft für Pflanzen, Tiere, Menschen, Luft und Erde näherbrachte.

Durch die Experten von außen haben auch wir Pädagogischen Fachkräfte viel dazugelernt. Das Interesse an den Lebewesen in der Natur und die Freude daran waren ansteckend.

Zum **Tag der Umwelt** gestalteten wir eine Power Point mit den schönsten Bildern und wichtigsten Informationen über unsere Aktivitäten zum Jahresschwerpunkt. Eltern, Schulklassen und unsere Projektpartner bekamen die Gelegenheit, durch diese Präsentation einen Überblick über unsere Schwerpunkte zu bekommen.

